

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 4 y 5

AÑO XXVII

TELF. 1973

MIERCOLES 30 DICIEMBRE 1936

NUMERO 8.402

FRANQUEO CONCERTADO

Continúa siendo muy favorable la situación en todos los frentes

EL GOBIERNO DE VALENCIA SE INCAUTA DE TODA LA COSECHA NARANJERA Y DE ARROZ

Se han librado verdaderas batallas entre los mismos milicianos rojos para apoderarse de las pocas vituallas que se les suministra. — En un mitin celebrado en Barcelona se declaró que los rojos españoles deben constituir un ejército y una marina fuertes para ayudar a los comunistas de los demás países. — Fué herido en el frente de Andalucía el torero García Algabeño

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de Diciembre de 1936: Ejército del Norte: Quinta División: Se ha continuado la presión enemiga en el sector de Teruel, llevándose a cabo un ataque sobre Corbalán, Gea, Campillo y Puerto de Escandón, con tanques rusos y unidades internacionales, que fueron rechazados con numerosísimas bajas, contraatacando nuestras fuerzas brillantísimamente. Sexta, Séptima y Octava divisiones: Sin novedad. División de Soria: En el frente de

Guadalajara, en una pequeña operación, se cogieron al enemigo dos muertos y numerosísimos heridos.

Ejército del Sur: En la provincia de Jaén, un intento de ataque enemigo al pueblo de Lopera, siendo rechazado y perseguido por nuestras tropas, que le cogieron, solamente en uno de los combates, 52 muertos, numerosos prisioneros, dos fusiles ametralladoras, 49 fusiles y mucho material diverso. Salamanca, 29 de diciembre de 1936.

De orden de S. E. — El Coronel segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS AYER

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Manifestaciones de mujeres en Madrid

Escasean los víveres en Valencia Tetuán. — En la provincia de Málaga, en el sector de Ronda, todos los falangistas se han portado como unos bravos. En otros frentes, nuestras fuerzas, después de un movimiento envolvente, hicieron al enemigo numerosas bajas.

En los pueblos de Montoro, Pedro Abad y Villa del Río ha habido grandes manifestaciones de júbilo y simpatía al Generalísimo Franco y al General Jefe del Ejército del sur, Queipo de Llano.

Madrid. — Se ha llamado a los milicianos rojos para que se incorporen con toda urgencia y vayan a los frentes que se les designará. Hubo grandes manifestaciones de mujeres para protestar contra la contestación dada por la Junta de Defensa, que no las ha convencido. La respuesta fué disolver a las mujeres por la policía.

Co tal motivo, la población civil de Madrid se echó a la calle, habiendo ordenado la Junta de Defensa de Madrid que se fusilase a algunas. La Junta, para justificarse, ha dicho que estas mujeres pertenecen a familias fascistas.

Valencia. — En la capital y en la provincia, los víveres escasean.

Córdoba. — En el frente de Córdoba, las tropas nacionales han avanzado más de 60 kilómetros, cortando las líneas de comunicaciones.

A pesar del pacto de no intervención, los rusos continúan alistando voluntarios, valiéndose de oficinas de reclutamiento en Stambul, y se llamó la atención también al Ministro de Negocios Extranjeros francés, acerca de los voluntarios rojos, en quienes se han encontrado documentos comprobantes expedidos en París.

Fortísimo ataque de los rojos rechazado en el sector de Teruel

Columna roja castigada por los nacionales

Jaca. — Una nota de la 5.ª División dice que, en el sector de Teruel, el enemigo intentó un fortísimo ataque, con tanques, infantería y abundante artillería. Nuestras fuerzas resistieron bríosamente este fortísimo ataque, quedando dueñas de las posiciones.

Las bajas del enemigo han sido grandísimas. Un prisionero checoslovaco capturado en esta última operación ha manifestado que en su batallón les han causado los nacionales más de 250 bajas.

Una columna de nuestras fuerzas situada en Calamocha, castigó duramente a una columna roja que intentó atacar nuestras posiciones, cogiendo gran cantidad de material que el enemigo dejó abandonado, en el que figuran un cañón, 4 ametralladoras, 2 fusiles ametralladoras, una lanza-granada y 18 fusiles, además de 18 cadáveres rojos abandonados.

DESPEDIDA

AL CONDE ROSSI

Su aspecto guerrero; su rostro curtido, adornado con la bien cortada barba y su pelo agreste casi siempre depeinado; su mirar penetrante de escrutador inflexible de ánimos y de voluntades; su caminar decidido, su temple de acero, su imperativo ademán y su enérgico acento, no podrán ser borrados jamás de la inteligencia de quien vivió en Mallorca las álgidas horas de sus días de guerra.

Viniste a Mallorca, Conde Rossi, en aquellos días de tortura y desespero, seguido de una bandada de águilas de acero que extendiendo sus brillantes alas sobre el nítido cielo, cooperaron de una manera decisiva al exterminio de las hordas marxistas que pretendían apoderarse de la Isla de la Calma para convertirla en fortín que les sirviera de base para ejercer su predominio en las aguas límpidas del Mediterráneo.

Los que vieron tu actuación en el frente de batalla, sacarán tu nombre a la luz cada vez que se hable de hombres valerosos; quién te contempló pisar en primer término las arenas finas de Porto-Cristo, entre el acre olor de los cadáveres esparcidos por el suelo, mientras la luminosa playa parecía temblar de emoción bajo tu planta liberadora y el mar parecía susurrar más fuerte dando gracias al Señor; quién siguiéndote a ti a duras penas te vió empinar tu ágil cuerpo de atleta por encima del «Parapeto de la Muerte», dando un ejemplo de indomita bravura; quién, en fin, te haya visto después gritar ¡Viva España! y cantar alabanzas al Señor del Cielo y de la Tierra, te recordarán siempre como el auténtico representante de todo un gran país hermano de raza y religión a la España milenaria, el cual, en los campos de Mallorca, firmó un pacto inviolable de amistad eterna, bajo la sombra protectora de los mártires de la causa y entre el ensordecedor ruido del incesante cañoneo, con letras de fuego y de sangre...

Marchas ahora de Mallorca, Conde Rossi. Mas tu recuerdo vivirá siempre entre los que amándote quedamos en ella, y las generaciones futuras también sabrán de tus heroicidades a través de las páginas de la brillante era, que Mallorca y España han vivido y viven aún, en cuanto se abra la Historia para dar cuenta de los hombres que, a fuer de cristianos y amantes de la civilización, lo pusieron todo para liberar al mundo de esta idea corruptora del comunismo, a quien ya muchos escritores contemporáneos designan con el nombre de Anticristo...

Manacor, 22 de Diciembre de 1936. F. Darder Riera De la Sección de P. y P. de F. E. de Manacor.

estarán dirigidos por García Oliver, que tiene un carácter cruel e irascible.

Los rojos enviarán a Rusia a los huérfanos de la guerra

Cádiz. — Todos los huérfanos de la guerra civil española, en la parte dominada por los rojos, van a ser apreados y transportados a Rusia, donde la U.R.S.S. se propone educarlos e instruirlos en las doctrinas comunistas.

Burgos. — Se sabe, por lo que han manifestado tripulantes de buques que estuvieron en el puerto de Barcelona, que en esta capital reina ya realmente el hambre, debido a la carencia de trigo y maíz, que hace totalmente imposible la elaboración de pan para la población. Ante las taciones se forman enormes colas.

Vitoria. — Se comenta duramente la desfachatez, para mentir, de las emisoras rojas, especialmente la de Bilbao, la cual decía que sus fuerzas estaban cercando Vitoria y que Tolosa estaba en poder de los marxistas, especies ambas completamente

UN AERODROMO VISTO POR DENTRO

Distintas clases de aviación. — Organización de un Aeródromo. — Cuidado de los aparatos. — Personal. — Nervios de acero y vocación de asceta. — Los fallos del motor

Siempre la realidad de las cosas ha sido muy distinta de su apariencia exterior. Y en Aviación mucho más. El público se imagina un Aeródromo como una vasta planicie, en la que despegan y aterrizan, describiendo gráciles curvas, unos aparatos tripulados por elegantes aviadores, que fuman cigarrillos egipcios, firtean con las damas y, por puro pasatiempo, coquetean también con la muerte.

La realidad — naturalmente — es otra. Los modernos aeródromos son como monasterios. Y así como en los monasterios se refugió la cultura greco-latina, cuando la caída del Imperio Romano, en los aeródromos refugia Welles a la civilización europea cuando decaída allá por el siglo XXI surja la necesidad de un Renacimiento.

Por esto, lo primero que choca al observador profano que visite por primera vez un aeródromo es la perfecta disciplina y seriedad de su personal, junto con la meticulosa esmerulosa y coordinación de todos los detalles.

El hecho de que un aparato despegue y se aice a las nubes, supone todo un conjunto de trabajos y cuidados previos. Parte meteorológico (1), limpieza e inspección del motor y del aparato, del armamento, de la radio, estudio de la ruta, somera revisión del paracaídas, estudio de la tabla de vientos, etc., etc.

En la Aviación militar, no todos los aparatos, ni sus misiones, son las mismas. Existen los aviones de bombardeo, reconocimiento y caza. Entre la aviación de bombardeo y la de caza se entabló un duelo parecido al de la coraza y el proyectil. Sabido es que la ventaja del caza consiste en su mayor velocidad y capacidad de maniobra sobre el de bombardeo. Pero el aparato de bombardeo se defiende incrementando también la velocidad. ¿Quién vencerá? En ciertos países se comienza a subdividir la aviación de caza en dos ramas: una de alarma y que puede elevarse con gran rapidez, dedicada a proteger las ciudades contra los bombardeos de los aviones enemigos, y otra de persecución, dotada de mayor autonomía o radio de acción, dedicada a perseguir los fugitivos bombardeadores.

El cuidado que exigen los aparatos es abrumador. Un tensor deshilachado, el más pequeño corpúsculo en la gasolina, el olvido del paracaídas, la distracción del mecánico, cualquier detalle aparentemente trivial, puede dar origen a una catástrofe. Por eso cuando un avión lleva de 150 a 200 horas de vuelo, es desmontado su motor y repasado así como todo su aparejo. Igual sucede con los paracaídas cuya seda ha de inspeccionarse por lo menos cada tres meses.

Para elevarse y aterrizar sin riesgos, precisa un campo cuyo ideal de mínima superficie es de un kilómetro cuadrado. Los accesos de este campo deben ser despejados; todo obstáculo — casa, árbol, poste — situado a sus inmediaciones exige un alargamiento de unos 200 metros.

Nada diremos del botiquín sanitario, ni de los numerosos extintores de incendios, ni de las instalaciones de radio y estaciones meteorológicas. Son detalles cuya coordinación exige,

te falsas y que apenas merecen ser desmentidas.

Sevilla. — En el frente de Córdoba, en las últimas operaciones realizadas por las fuerzas nacionales, fueron apresadas varias milicianas, en su mayoría de 17 a 20 años.

Homenaje al liberador de Córdoba

Lisboa. — La «brigada internacio-

como dijimos al principio, una disciplina tan severa que casi linda con la disciplina monacal.

Pasemos al personal. El recluta o aprendiz que llegan a un campo de Aviación, lo hacen animados con el optimista deseo de emular a Lindbergh. Se creen que todo consiste en tomar los mandos, alzar un brazo y partir a batir un record, conquistar la fama y enamorar mujeres. La realidad — prosaica y dura — se cuida de desengañarles. Hoy la profesión del aviador es una profesión científica, que exige una preparación profunda, unos nervios de acero y unos conocimientos tan sólidos que lleguen al automatismo de los reflejos. Todo esto no se consigue ni se improvisa en unos meses. Cierto que el arrojo y la voluptuosidad de desafiarse el peligro continúan siendo tan indispensables como antes. Pero no es menos cierto que estas condiciones, si bien necesarias, no son suficientes.

La intensidad del oficio de aviador es tal, que, prácticamente, a los cuarenta años de edad ya no puede ejercer con asiduidad su carrera. En la vida profesional del aviador distinguiremos, pues, dos etapas. El inicio, o la embriaguez, y la plenitud, o el sereno dominio de los nervios.

«Vd. no sabe — decíanos un experimentado capitán aviador legionario — lo que supone para los jóvenes pilotos de mi escuadrilla de caza, el pasarse las horas de vuelo en vigilancia sin poder hacer acrobacias. Esos aparatos tan finos, tan dóciles, son como caballos de pura sangre. Comprenda Vd. la violencia del jinete bien montado al que se le obliga a marchar al trote, cuando su caballo y su afición le están pidiendo rápidas galopadas y saltos espectaculares.

«Y tú no sabes — interrumpió nuestro amable acompañante — la cantidad de sangre fría y de dominio sobre sí mismo que ha de tener este capitán legionario. Todo el día, minuto por minuto, ha de saber la situación de los aviones propios, la de los barcos, las horas de llegada, compulsar los partes de la Observación, dar órdenes, resolver incidencias... Es un trabajo agotador y capaz de destruir los nervios al más templado. Y para llegar a este cargo, ¡cuántas horas de vuelo y de zozobras allá en las nubes!

«¿Qué impresión producen, en vuelo, los fallos del motor?

«Los motores modernos no deben fallar.

«¿Y si fallan?

«Buscar algo que se parezca a un campo de aterrizaje y encomendarse a Dios.

Ciertamente, un Aeródromo visto por dentro no es tan amable y tentador como se imagina el vulgo. Una disciplina de acero y una vocación de mártir: éstas son las condiciones primordiales que han de reunir nuestros modernos ascetas, los aviadores del siglo XX.

(1) De este detalle — nos informaba cierto capitán de Aviación legionaria — solemos prescindir, porque, como de todas maneras hay que volar, haga o no buen tiempo...

nal» está compuesta de varios miles de hombres pertenecientes a 12 naciones diferentes. Tales fuerzas están mandadas directamente por militares rusos.

Burgos. — En Bilbao se está dando instrucción militar a los niños de siete años en adelante.

Sevilla. — Ayer se celebró en Córdoba un solemne acto en honor del coronel Cascajo, que fué quien libe-

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO

Una Patria: ESPAÑA — Un caudillo: FRANCO

ró a Córdoba de las hordas comunistas, evitando que la ciudad fuera víctima de los crímenes y atropellos propios de los canallas rojos. Este acto ha saldado una deuda que tenía Córdoba con el gran militar: el acto resultó una imponente manifestación de adhesión a él y de patriotismo.

Brillantísima intervención de las fuerzas de Falange

Córdoba. — Las fuerzas de Falange Española, en el sector de Ronda, tuvieron una brillantísima intervención, derrotando ampliamente al enemigo, al que recogieron buen número de cadáveres.

Madrid. — Se han dado órdenes, por varias emisoras, para que, con toda urgencia, milicianos pertenecientes a diversos batallones se presenten inmediatamente para salir hacia el frente.

Barcelona. — Una inmensa manifestación de mujeres llegó hasta el palacio de la Generalidad, ante el que pidió fuera solucionado con toda urgencia el problema del pan. Se les prometió que al día siguiente se podría elaborar tan imprescindible artículo, ordenando a las manifestantes que se disolvieran. Como algunos grupos manifestaran su disconformidad, fueron disueltos a viva fuerza por la guardia republicana y de Asalto.

También Francia traslada su Embajada a Valencia

Burgos. — Crece por momentos la ola de indignación y crítica diri-

gida contra el Ministro de Negocios Extranjeros francés, M. Delbos, ya que sobre los cadáveres de algunos milicianos rojos han sido encontrados carnets acreditativos de que habían sido reclutados en oficinas establecidas en París.

Cádiz. — Se cree que el traslado de la Embajada británica de Madrid a Valencia obedece al deseo de ponerla bajo la protección de los cañones de los buques ingleses que se encuentran en el puerto levantino.

Francia ha decidido también enviar su Embajador a Valencia.

La campaña contra Alemania produce indignación en Berlín

Berlín. — Produce gran indignación la campaña que se está haciendo por ciertos sectores contra Alemania.

Alemania, lo único que pretende es impedir que España se transforme en una sucursal de la III Internacional roja y que el país español conserve su independencia.

Francia y Rusia, que se erigieron en paladines de la no intervención, son las primeras que, con sus manes, han roto el pacto y proporcionado toda clase de material de guerra a los rojos españoles.

AVISO

Miguel Jaime Ferrer, Agente Comercial Colegiado, participa a su clientela que no se dejen sorprender por un individuo que a su nombre ofrece tela para hábitos tales.

HABLA SALAMANCA

El General Millán Astray dirigió la palabra a los radioyentes:

Los nuevos generales divisionarios. — Han sido ascendidos a Generales de División los Generales de Brigada, Mola, Orgaz, Ponte, Dávila, (otro cuyo nombre no se pudo entender) y López Pinto, y es tan completa esta relación de nombres ilustres en el generalato español que ocupan los altos mandos del ejército. El General Mola manda el ejército del Norte. El General Orgaz, manda el frente de Madrid; el General Ponte el de Aragón; el General Dávila es el Presidente de la Junta Técnica del Estado; el General Fermoso, es el General Gobernador; y el General López Pinto es el gobernador militar de Cádiz. La Historia militar de estos insignes jefes, puede compendiarse en estudio, trabajo y guerra. El General Mola actuó desde el primer momento en Somosierra, reconquistó Irún y puso cerco a Madrid. El General Orgaz, alto Comisario en Marruecos, desarrolló una labor en nuestro protectorado, tan óptima y con tanta actividad, que se le saca como modelo, y está hoy al frente de las tropas sobre Madrid. El General Ponte, uno de los más gloriosos en el generalato, se ha distinguido sobremedida en el frente de Aragón. El General Dávila, en su característica de ser el General del trabajo sin descanso, sobre el que recae la gestión importantísima de la regulación de la marcha política, administrativa y económica de los organismos del Estado. El General Gobernador, actúa con acierto insuperable en el mantenimiento, de la paz ciudadana, después de haber desempeñado el mando en un sector importante, con gran dísimo acierto. Y el General López Pinto, es un valor destacado en los problemas de costa y técnica militar.

Las hojas de servicio de estos insignes Generales, son la más brillante ejecutoria para justificar el merecimiento de sus ascensos. A través de los altos cargos que han venido desempeñando, la situación personal económica de ellos, no es desahogada. Mandan unas tropas, que tienen puesta toda su fe en salvar a España, y toda su confianza, en el GENERALISIMO FRANCO, jefe del Estado, para continuar bajo su mando, la suprema empresa de liberación, de nuestra Patria, España.

Los rojos celebran un homenaje a un capitán de la brigada internacional muerto en Madrid. — En el homenaje necrológico, en honor de Nicolás, Capitán de E. M. de la Brigada Internacional, muerto en el frente de Madrid, hizo uso de la palabra, entre otros significados marxistas, el Comisario político de la Brigada anarquista, quien dijo que él había luchado siempre contra la disciplina, y que no creía en otra cosa que en la autodisciplina única que una anarquista puede acatar, se ha convencido ahora, de que es necesario obedecer, y obedecer elegantemente. Añadió que en el frente están todos unidos, pero que cuando se llega a la

retaguardia da asco ver como los dirigentes de las organizaciones se pasan los días discutiendo y regañando, sin hacer otra cosa de mayor monta. Se olvidan — dice — de que con discusiones y rencillas no se abate a los facciosos ni se vence al fascismo, ni se gana la guerra. Continúa diciendo, que tienen en frente un ejército organizado y poderoso, y para vencerlo es preciso convertirse también en un verdadero ejército, pues esto ya no es una revolución camisera. Los rojos de Madrid, incluso los que pertenecen a su fuerza de choque, empiezan a darse cuenta de que frente a su gavilla de ex-presidarios y asesinos, se cierne la amenaza del ejército nacional, mandado por el GENERALISIMO FRANCO.

Concesión de una exclusiva a los soviets. — Los bolcheviques se han comprometido a enviar material guerrero al Gobierno rojo de Valencia, a cambio de la concesión de todos los minerales de plomo que se hallan en el territorio de su dominio.

En Barcelona no se han celebrado las Navidades. — Dice "Le Matin" del 26 que no se han celebrado en Cataluña las fiestas de Navidad. En todas partes se trabajó como de ordinario. El Gobierno rojo ha sabido compaginar su espíritu sectario con la falta de los artículos alimenticios de estos días.

Los soviets obligan a sus funcionarios a pertenecer a la sociedad de los sin Dios. — El Ministro de Negocios Extranjeros de Rusia ha dictado un orden obligando a todos los funcionarios, dependientes de dicho ministerio, a inscribirse en las ligas de los sin Dios. El Embajador de los soviets, en España, Rosenberg, pertenecía a ella, hace ya mucho tiempo. Esta noticia que dan los periódicos extranjeros, entre ellos la "Stampa", será ya seguramente conocida por Aguirre, el titulado Presidente de Euzkadi. Desconocemos como Aguirre que hace alarde de catolicismo, podrá compaginar las medidas de los soviets, contra las creencias religiosas, y su amistad con los delegados rusos en España, de cuyas intromisiones parece tan satisfecho.

Un nuevo programa naval del Japón. — El nuevo programa naval que el Japón acaba de aprobar es el mayor conocido desde el año 1921. Va a gastar en él 66 millones de libras esterlinas, cerca de 2.200 millones de pesetas, construyendo buques de 35 mil toneladas, portaaviones, cruceros, torpederos, submarinos y barcos de socorro.

Los comunistas que visitan Rusia vuelven decepcionados. — Un periódico francés, afirma que han sido prohibidas las conferencias que iba a pronunciar el Secretario del Sindicato de Mineros del Noroeste a su vuelta de Rusia. Parece ser que se ha querido evitar que manifestase públicamente la gran decepción que le ha causado el triste estado en que se encuentra aquel país. Es uno más que al volver de Rusia siente una honrada indignación por la esclavitud y el ho-

rror a que el látigo comunista tiene sometido al pueblo ruso.

Dos sabios que no quieren volver a Rusia. — La prensa extranjera da también la noticia de que dos sabios rusos se habían negado a volver a Rusia a pesar de las repetidas órdenes que habían recibido de los Soviets. Ambos eran muy conocidos en su país.

El terror de unos pobres anormales. — Entre las llamadas que diariamente dirige Unión Radio de Madrid, se intercalan largas listas de coches robados, de personas desaparecidas de niños extraviados. A propósito de estos últimos merece destacarse una noticia que dada su importancia ha sido dicha por la locutora sin inmutarse. Ha hecho saber a todos los padres de niños sordo-mudos, que han

sido evacuados de Madrid y se encuentran bien en Valencia. ¿A qué padre no le recordará el corazón al ver que estos desgraciados y pobres niños que no pueden expresarse ni decir ninguna palabra, está lejos de él?

COMO SE DESARROLLO EL MOVIMIENTO EN MALAGA

Carta de un cabo de la Guardia Civil

Nuestro distinguido amigo don Luis Zaforteza Villalonga ha recibido una carta del cabo de la guardia civil don Antonio Llompert Soliveret, paisano nuestro, a quien la revolución marxista de Málaga le sorprendió en el pueblo de Macharaviella, de dicha provincia.

Nuestro paisano, según le dice, después de haber pasado una serie de calamidades, penalidades, sufrimientos indescriptibles, etc., etc., en la noche del 11 al 12 de octubre pudo evadirse de las garras de la canalla roja, pasándose a las filas del Ejército salvador de España.

Después de relatar en su carta las vicisitudes que tuvo que pasar los primeros días en que se pronunció el Movimiento salvador del general Franco, narra lo ocurrido en Málaga en la siguiente forma:

"Al llegar a Málaga, me enteré de que el 18 salió una compañía del Ejército y una sección de caballería de la Guardia civil, al mando del capitán Huellín, para proclamar el estado de guerra (de esto, los que estábamos en los puestos, no sabíamos una palabra, es decir no nos habían dicho nada), y al llegar frente al Gobierno civil, los Guardias de asalto, que se hallaban en él rompieron el fuego contra dichas fuerzas, y más tarde los Carabineros se unieron a los de asalto, los cuales estuvieron hostilizando a nuestras fuerzas hasta el día 20 por la mañana, en la que el Comandante Militar, general Paxet, mandó retirar todas las fuerzas a sus respectivos cuarteles. Los señores jefes y oficiales que había en la capital se entregaron y quedaron detenidos y luego trasladados a un vapor, y a los pocos días amanecieron asesinados canalllescamente por los alrededores de la capital, y todo esto sin que nadie tratase de impedirlo, ni los pocos compañeros de aquellos desgraciados que quedaron con vida. ¡Qué vergüenza! Y me abstengo de hacer ningún comentario respecto al fracaso del movimiento por motivos que no escaparán a su perspicacia: luego ya siguieron una multitud de asesinatos en masa, de las formas más refinadas y crueles, martirizando a las personas por el solo delito de no pensar como pensaba esa canalla roja, por ir a la iglesia, por no pertenecer a ningún partido del frente popular, y,

ALOCUCION DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La ayuda del Gobierno francés a los rojos españoles. — Fué herido en el frente el torero García Algabeño

Estoy contento de la broma que hice ayer respecto a La Pasionaria, pues hoy he recibido la visita de un amigo mío el cual me ha pedido el resultado de la entrevista con ella, lo que me demuestra que la broma que hice tuvo éxito y alguien se lo creyó.

Nadie puede dudar mi amor a Francia, hacia esta nación que es sencillamente democrática y una nación que para mí merece toda clase de respetos; mas lo que está haciendo en los momentos actuales su gobierno va siendo duro para los españoles, pues está realizando una labor de apoyo hacia el gobierno marxista que no tiene que repercutir más que en perjuicio de la misma y en época no lejana tiene que pasar las mismas crueldades que está sufriendo España vertiendo la sangre de sus patriotas tal como está sucediendo en España y destruyéndose sus pueblos y ciudades tal como aquí ocurre. Lo digo porque ya va siendo hora de que los buenos patriotas franceses se den cuenta de la clase de gobierno que tienen y prohiban el que se pasen elementos de guerra para que aquí se continúe luchando. La guerra civil española estaría terminada y lo estará el día que Francia cierre sus fronteras y no permita el paso por ella de voluntarios y material bélico para la canalla marxista. El día en que el Coronel La Rocque se dé cuen-

ta de lo que ya está enterado y ponga fin a la política que se está desarrollando en la república francesa y no permita más la política que está desarrollando el funesto gobierno de Blum y obligarle a llevar la política de la Francia hacia derroteros más acogedores.

Hay he recibido una carta de un caballero francés en la cual me dice que ha presenciado el paso de un convoy de aviones franceses hacia España. Estaba compuesto dicho convoy de 6 aparatos Potez los cuales iban desarmados. Sufrieron una panne en el camino que les obligó a detenerse en la carretera; tuvieron que ir a arreglar dicha panne y después, enterado todo el mundo se les permitió continuar su camino pues al preguntárseles a los conductores de dicho convoy los documentos, se comprobó que los llevaban todos en regla, lo que prueba que el gobierno estaba complicado en este envío de aviones a España.

El bombardeo de Port-Bou por nuestra escuadra, ha causado en Francia verdadera impresión, pues ha producido un contratempo para ellos, pues estaban realizando un verdadero negocio con el contrabando de armas a España.

Para que se vea lo que está haciendo actualmente el gobierno francés, 1.500 voluntarios que tenían que venir a España, pasaron por Perpign-

"LA CATALANA,"

Compañía de Seguros contra Incendios a prima fija, participa a sus numerosos asegurados en estas Islas, haber trasladado provisionalmente su Dirección en Pamplona (Avenida de Carlos III, 9) hasta tanto pueda quedar definitivamente instalada en Madrid, funcionando normalmente en todo el territorio ocupado por el Ejército Nacional.

DELEGADO EN BALEARES: Gabriel Castañer Palmer
Calle Sindicato, 187-1.º
Teléfono 2093

nan formados a pié. Después se le vio pasar por las calles de Narbona y más tarde pasaron la frontera en perfecta formación entrando por la misma hacia Barcelona.

Los individuos que acudieron a reparar la avería sufrida por el convoy que transportaba los aviones a España, fueron unos de la FAI que tripulaban un coche de la misma que llevaba la matrícula 53.418 los cuales pertenecían a Barcelona. Sólo podemos decir que los individuos que iban en el convoy telefonaron al teléfono número 809 de Perpignan para que se hicieran gestiones en París para, dado su retraso, poder continuar su viaje. En uno de los coches de dicho convoy viajaba un señor francés denominado Sabatier el cual ha intervenido cerca de los guardias móviles a fin de que les dejaran marchar tranquilamente lo que han hecho en la noche del 14 al 15.

En tanto España se desangra y se arruina. Seguramente es una consigna seguida por el gobierno francés que no quiere que España sea una nación grande tal como tiene que ser y que aún a pesar suyo, será, puesto que estamos dispuestos a que sea una, grande y libre.

Voy a dar cuenta ahora de unas cuantas notas extraídas del parte oficial como, por ejemplo, la del Ministerio de Hacienda que dice que se ha votado una cantidad de 74.876 pesetas para establecer una oficina comercial española en cuestiones del comercio hispano-soviético cuyo comercio debe ser actualmente el de armas y municiones que por mucho que hagan tienen que sucumbir frente a las rocas de España y al corazón de los españoles dignos.

Dicen de Valencia que los Requetés y Falangistas están siempre borrachos de lo que me alegro, pues yo no soy solo. Continúan diciendo gracias a los refuerzos recibidos, la ofensiva es más eficaz. Las posiciones que por táctica tuvieron que abandonarse, han sido nuevamente recuperadas a pesar de la intervención de la aviación facciosa. Y yo digo ¿qué posiciones son esas, que yo no estoy enterado? Dicen también que cuando ha llegado la brigada internacional, se han apoderado de Córdoba, de la ciudad; pues tampoco me había enterado de eso. Y ahora la noticia bomba. Yo decía ayer, como inocentada que Marcelino Domingo estaba en Madrid dispuesto a luchar como un simple miliciano; pues ahora dicen de New York que el presidente de Izquierda Republicana Don Marcelino Domingo va a embarcar para España. Pues bien, aunque a eso lo dice New York todavía no lo creo.

El periódico "Le Jour" de París dice que un socialista francés realizó un viaje a Rusia; pero dijo con bastante sinceridad que la clase trabajadora había ganado algo con la revolución; pero que la impresión que sacó del país era de absoluta miseria.

Como habrán notado Vds. hoy tengo pocas ganas de hablar y es que he tenido un serio disgusto y ello es que el torero García Algabeño, amigo mío y agregado a mi Estado Mayor como falangista, al dar yo una orden demostró gran empeño en ser él el que la llevara, cuando se encontraba en fuego la caballería. Ha recibido un balazo de gravedad cayendo como los bravos. En el momento de caer solo salía de su boca una palabra: Viva España. Sólo pido a Dios que pronto pueda estar completamente restablecido de sus heridas.

En el día de hoy, en el frente N. se ha sufrido un fuerte ataque en La Cañada, con gran lujo de tanques. En los demás sitios, tiroteo como de costumbre. En el frente S. una columna que hizo un reconocimiento para fijar la situación de las fuerzas en Villa del Río, dejó en nuestro poder 32 muertos, 4 prisioneros y se le han cogido dos fusiles ametralladores y 19 fusiles ordinarios. El enemigo atacó también Valenzuela, de frente y un flanco, habiéndosele también rechazado y puesto en fuga. La columna Redondo cumplió fielmente los objetivos señalados con toda precisión. Por la mañana se la han señalado nuevos objetivos y me perdonarán Vds. que no hablé más, pues estoy hondamente apesadumbrado y voy a ver como se encuentra de la delicada operación que se le ha hecho en el Hospital, mi amigo José García.

EN PALMA

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

El próximo día 3 de enero, a las cinco de la tarde, se verificará la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, en el local de "Renovación Española", calle de Sans, núm. 11. Actuará en dicho acto el Ilmo. señor don Andrés Coll.

Se invita por este medio a todos los socios y simpatizantes a dicha ceremonia.

El Presidente, Francisco Pérez. — El Secretario, José María Conrado.

Los artilleros de Ibiza

Telegrama de felicitación

En Radio Mallorca se recibió ayer el siguiente telegrama:

"Artilleros expedicionarios destacamento Ibiza, felicitación sus familiares en Mallorca. — Capitán Valens".

Exposiciones

En las "Galerías Costa" expone Vicente Rincón una serie de paisajes de la "Cala Figuera" de Santany, en los cuales hace alarde de una técnica fácil y correcto dibujo. Sin apelar a violencias en el claro oscuro, logra una gran luminosidad, muy justa en los claros y con finas transparencias en las sombras, cuyos grises están ricamente matizados presentando todas las obras una fuerte simpatía. Sus bodegones son fragmentos pictóricos muy acertados, recordando la perfección de los presentados en anteriores exposiciones. El éxito ha correspondido a su mérito.

A beneficio de las Cocinas Económicas, se inauguró el sábado en la "Asociación de Dibujantes" una exposición formada por aguafuertes de Linás y caricaturas de "Xam".

Este caricaturista, cuyo avance de técnica y visión es francamente favorable en cada nueva manifestación, presenta una colección de caricaturas de personas conocidas, resueltas espléndidamente, tanto en el carácter del modelo, como en la estilización y presentación decorativa. Es de justicia considerar a "Xam" como excelente caricaturista.

El notable escultor Juan Llinás presenta en esta exposición una nueva faceta de sus entusiasmos artísticos en la colección de aguafuertes. Aunque en el tratado de estas obras se nota que ha prescindido de los grandes contrastes característicos de este género, cuyo claro oscuro es base primordial, las obras de Llinás, tratadas como dibujos a la pluma, tienen la corrección del que dibuja bien y los motivos están bien encuadrados y resueltos con soltura técnica.

AÑO NUEVO, VIDA NUEVA

Da una prueba de disciplina observando rigurosamente el DIA DEL PLATO UNICO.

La nueva España necesita espíritus disciplinados.

DIA 1.º, DIA DEL PLATO UNICO

Por España

Con el fin de rogar más intensamente por la Intención propuesta por el Apostolado de la Oración, para el próximo mes de Enero — Triunfo de la Religión y de la Patria en España — se celebrará diariamente en la capilla del S. C. de Jesús de la iglesia de Montesión, a las 7 y media, una misa durante la cual se rezarán las letanias al S. C. de Jesús.

Por la tarde, a las 6 y media, se expondrá el Ssmo. Sacramento en la capilla de San Alonso, celebrándose a las 7 el acto de costumbre.

Del Gobierno civil

Ha sido ingresada para el Poro Obrero, y procedente de una multa impuesta a la fábrica de calzados A. Ordinas, de Lloseta, la cantidad de 10.000 pesetas.

Igualmente han ingresado 64'65 pesetas, donativo de los chóferes militarizados, y de don Florencio Andreu, 50 pesetas.

Adoración Nocturna

Vigilia de fin de año

Se celebrará, Dios mediante, la noche del 31 de diciembre al 1.º de enero de 1937 en la iglesia de San Felipe Neri.

La Vigilia será pública y general y empezará a las 11 de la noche del día 31. — Usando el privilegio concedido por S. S. habrá Misa a primera hora del día 1.º de Enero.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 30 de Diciembre de 1936

Jefe de día Comandante Infantería don Guillermo García Alemany.

Imaginaría Comandante Infantería don Ricardo Nouvilas Ruiz.

Visita Hospital, cuarto Capitán Artillería.

Hallazgo de un fusil, una escopeta y cartuchos

La Benemérita del puesto de Son Servera da cuenta al Sr. Gobernador el hallazgo de un fusil-máuser, serie I, núm. 4452; una escopeta de un paño, marca Paten, núm. 10.891 y un paquete con 55 cartuchos de guerra, en el pajar del predio "Ses Voltes", del término de San Lorenzo de Descardazar.

Fueron detenidos el dueño del predio y sus dos criados; el primero manifestó que la escopeta era de su pertenencia y que los cartuchos y el fusil se los había entregado un soldado de Liubi, que no conoce, durante las operaciones del frente.

Instruido el atestado correspondiente, fué remitido al Sr. Auditor de Guerra.

Los detenidos ingresaron en la cárcel de Manacor.

Acción Católica y el día 1.º de Año

Nuestro muy amado Prelado, usando las prerrogativas que le fueron concedidas por el Soberano Pontífice, ha dispuesto que el día 1 de Año, y en la Misa que al efecto se dirá en la Santa Iglesia Catedral Basílica, pueda lucrarse la indulgencia plenaria que se concede una vez al año a los que comulgaren dentro de la Misa designada especialmente.

Acción Católica, íntimamente penetrada de la idea que mueve a Nuestro Pastor, al señalar día tan notable en todas las épocas, para impetrar el auxilio y guía divinos en el transcurso del año que se inicia, llama hogaño a todos los católicos para que ninguno falte en esta ocasión tan preñada de presagios, que, por lo mismo que tienen signos Providenciales, más requieren que nos acerquemos más y más al Señor en la Eucaristía, rogándole, en grandiosa súplica colectiva, que no nos abandone y que guíe y salve a España en estos tiempos difíciles y permita que el reinado de Su Sagrado Corazón sea perdurable en nuestra amada Patria.

Acudamos, pues, todos a la Catedral el día 1.º de Año, y ofrezcamos la Sagrada Comunión, por el éxito de nuestras armas y el triunfo de la causa de la Religión Católica.

Se reanuda el trabajo en las fábricas de tejidos de Sóller

Copiamos del semanario "Sóller": "Las gestiones llevadas a cabo por el Gremio de Fabricantes de Tejidos para el aprovisionamiento de primeras materias, drogas, colorantes y accesorios para sus industrias, han tenido el buen éxito que era de esperar.

Los delegados de dicho gremio, D. Vicente Enseñat Alonso y D. Miguel Arbona Oliver, que respectivamente se han ocupado de las negociaciones en Portugal y en Italia, han cursado las ofertas más ventajosas que de cada artículo han podido conseguir, y desde aquí se han hecho ya las remesas de fondos para efectuar las remesas en firme.

Queda, pues, solamente la espera por el tiempo preciso para que los respectivos vendedores hagan la entrega de dichas mercancías y se efectúe el transporte de éstas a Mallorca. Inmediatamente las fábricas de tejidos reanudarán sus actividades, con el doble objeto de dar trabajo a los obreros del ramo y proveer el mercado nacional de los artículos que aquí se producen.

Damos esta noticia con la gran satisfacción que es de suponer, pues sabemos la verdadera ansia con que es esperada por el sector más humilde — tal vez el más numeroso — de nuestros lectores".

Ha sido aprobada la construcción de un mercado cubierto en Sóller

Leemos en el semanario "La Voz de Sóller":

"Una noticia que ha de llenar de satisfacción al público sollerense es la que inspira estas líneas. Nuestro Alcalde don Jaime Casanovas Pastor, no cejando en sus propósitos de emprender obras de envergadura, que al mismo tiempo que sean de verdadera utilidad pública sirvan para solucionar el paro obrero, ha conseguido la aprobación del proyecto de construcción de un mercado cubierto, obra de imprescindible necesidad que el público viene ansiando desde hace muchos años.

El Sr. Alcalde encargó al arquitecto Sr. Forteza el proyecto de construcción, al que después presentó al Sr. Gobernador, mereciendo la aprobación de éste, quien esta sema-

na telefonó al Sr. Alcalde diciéndole que la Comisión Pro-Paro Obrero había influido en el proyecto, habiendo quedado acordada su realización.

Inmediatamente el Sr. Alcalde telegrafió al Sr. Gobernador agradeciéndole la aprobación y expresándole la satisfacción del pueblo de Sóller al ver en vías de realización su más caro sueño.

El mercado será levantado ocupando el solar del antiguo matadero, un trozo de torrente anexo al mismo que será cubierto y un banal propiedad de los Sres. Cardell.

El proyecto, de depurado estilo mallorquín, será expuesto al público para que pueda formarse cargo de la importancia de la obra a realizar, a la que se dará comienzo dentro de breves días, pues la Comisión permanente en sesión de ayer aprobó su realización".

ESPAÑA NECESITA DE TU AHORRO

No es suficiente la entrega de una cantidad en metálico el DIA DEL PLATO UNICO. Es preciso también el ahorro que representa el comer un solo plato. Frena tu gula, pensando en lo que sufren nuestros hermanos en los campos de batalla.

DIA 1.º, DIA DEL PLATO UNICO

Retiro espiritual

Mañana, último jueves de mes, el Rdo. Clero, bajo la dirección del Rdo. P. Pedro N. Isla, S. J., practicará el Retiro espiritual en nuestra Santa Iglesia Basílica.

De la Diputación

Para la Suscripción Nacional se han recibido los siguientes donativos:

130 pesetas recaudadas en el festival celebrado el Día de Navidad en Génova, Teatro Ca'n Pep, 1.850 pesetas del Alcalde de Fomalutx recaudadas entre el veterinario y 220 pesetas remitidas por el Excmo. Sr. Gobernador por una incautación.

Indulgencia Plenaria

A fin de que puedan los fieles ganar la concedida por Su Santidad a quienes tomen parte en la Comunión que en la Santa Iglesia Matría, y dentro de la Misa, se celebrare el día que el Rdo. Prelado tuviese a bien señalar, el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo dirá Misa rezada, pasado mañana 1.º de Enero de 1937, a las ocho, en nuestra Catedral Basílica.

Es la mejor manera de comenzar el año los fieles católicos, y el momento más propicio para la pacificación de España y el recto orden.

A ella quedan invitados todos los fieles, y en especial los de la Federación Diocesana de Acción Católica y las Asociaciones con ésta relacionadas.

Prácticas en Correos

Dispuesto por la Superioridad la admisión de personal para hacer en estas Oficinas prácticas de los servicios de Correos, pueden presentarse instancias en esta Principal para cubrir 14 plazas en las condiciones que se especifican en el anuncio fijado en el vestíbulo de esta Administración; teniendo en cuenta que los solicitantes han de haber cumplido 16 años de edad y no exceder de 25.

El plazo de admisión de instancias termina el día 12 de enero próximo. Palma de Mallorca, 29 de diciembre de 1936.

El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

Juventud Femenina de Acción Católica

Día de rogativa por España

Tendrá lugar el jueves día 31 en la capilla de María Reparadora. Por la mañana, a las 7 y media, Misa de Comunión general para todas las socias. Por la tarde, a las 6 y media, rezo del Sto. Rosario, sermón por el Rdo. D. Guillermo Nadal, Vice-Consiliario de la Juventud F., letanias de todos los Santos y Bendición con el Smo. Durante el día harán vela ante Jesús Sacramentado las socias de los Centros Parroquiales.

Se invita a la J. F. de A. C. y a la C. de M. C. a estos piadosos actos, y se ruega la más puntual asistencia.

Movimiento de buques

Fondearon ayer en nuestra bahía un destructor francés y un transporte inglés.

Para Marsella salió el vapor correo francés "General G. Lepine". Llegó ayer, procedente de Sevilla, el vapor italiano "Franca Fassio". Hoy saldrá para Génova.

Juventud Antoniana

La Cabalgata de los Reyes Magos Desaparecidas las circunstancias que durante varios años impidieron la celebración de la vistosa y espectacular Cabalgata de los Reyes Magos que antaño era el alborozo y la delicia de grandes y pequeños, ho-

gño, en este heroico y glorioso renacer de los valores espirituales e inmortales de la Patria se propone la Juventud Antoniana celebrarla con el mayor esplendor posible.

La tradición milenaria de los magos orientales que en el misterio de la gruta santa de Belén ofrecieron sus dádivas al Divino Infante y que renovada a través de los siglos las ofrecen a todos los niños del mundo que en El creen y en El esperan, es una tradición eminentemente cristiana y católica y como tal patrimonio de pueblos latinos y mediterráneos como España y del mundo creyente.

Influencias extranjerizantes y venenosas con aviesa intención y con pretensiones de moderidad, aparente intentaron despojar a esta tradición de su marcado carácter religioso, sus tuyéndola con árboles simbólicos, misteriosas visitas nocturnas de Padres Noel y otras modalidades que no son del caso referir.

Deber es de todos los buenos españoles que sienten muy hondas en su corazón las raíces de los grandes y eternos ideales de la Religión y de la Patria, el infiltrarlos por todos los medios en el corazón de los niños de España para que sean dignos herederos de aquellas hidalgas virtudes que en las pasadas centurias dieron doroso renacer de la Raza, exaltando hasta el paroxismo las tradiciones a España el imperio del mundo.

Fomentemos pues en este esplendor inmortales de la España católica y a pesar de las actuales circunstancias seguridad con vuestro óbolo el esfuerzo de la Juventud Antoniana entregando una limosna por pequeña que sea a la comisión de señoras encargadas de recaudar fondos con tal fin.

Hacedlo así y los asilados de los establecimientos benéficos de Palma verá realizada la ilusión que sus hermanitos los niños que cuentan con medios económicos realizan en la víspera de los Magos con su preciado juguete.

Esperemos además que, gracias a la caridad de la españolísima ciudad de Mallorca, los niños que creen, los niños que sueñan verán otra vez, como en visiones de ensueño, el desfile luminoso y espectacular por las calles de Palma de la Cabalgata de los Reyes Magos en la noche misteriosa, callada y fría del cinco de Enero.

Falange Española de las J. O. N. S.

Falange Española de las J.O.N.S. en sus distintas secciones (Organizaciones Juveniles, Sindicatos obreros, Sección Femenina, etc) está organizando un hermoso acto para el próximo día 6, festividad de los Reyes Magos.

El acto consistirá en reparto de juguetes y ropas a los Sindicatos en las organizaciones de Falange Española, hijos de patronos y obreros y pobres necesitados pertenecientes a nuestra Falange.

El camarada Mateo Torres, Gobernador de la Provincia, ha entregado la cantidad de mil pesetas con destino a la mayor grandiosidad del acto del día de Reyes que Falange Española está organizando.

La Comisión organizadora agradece el donativo del Sr. Gobernador y ruega a todas aquellas personas que quieran contribuir acudan a Falange Femenina, calle Unión, 40.

¡Arriba España!

Requeté Infantil de Mallorca

El pasado domingo, a las cinco de la tarde, con el local completamente atestado de gente, tuvo lugar el anunciado concurso de tiro.

Los concursantes demostraron un buen entrenamiento, siendo clasificados de la siguiente manera:

Primera Categoría. — Primer premio, José Casanovas; segundo, José Piña, y tercero, José Planas.

Segunda Categoría. — Primer premio, Damián Barril; segundo, Antonio Sastre, y tercer, Carlos Gaytán de Ayala.

Tercera Categoría. — Primer premio, José Puiggrós; segundo, Nicolás de Oleza; tercer, Jaime Escandell.

Los demás premios fueron repartidos según la clasificación de puntos.

A continuación del reparto habló el Jefe Regional de los Pelayos, dando las gracias a los asistentes y animándoles en el camino emprendido.

Finalizó el acto con una entretenida sesión de cine.

Suscripción para el Homenaje al glorioso General Goded

13 lista de donativos

Suma anterior: 58.637'95 ptas. Don Bernardo Sampol Garau, médico, 10 pesetas; don Antonio Bonet Frau, 50; don Juan Oliver Felu, 50; doña María del Carmen Montaner de Oliver, 50; doña Aurora Porcel y don

Lucas Clar, una lámina de la Deuda Amortizable de 100 ptas.

Personal de la sección de Caballos Sementales de Baleares, 42'50; doña María Isabel Fuster y Villalonga, viuda de Rossiñol de Zagrana, 100; don Miguel Pens, 25; don Bartolomé Ferrando Obrador, 10; don Isidro Vicente Martínez, 2; Personal de la Jefatura y del Grupo de Intendencia de Baleares, 176.

Sr. Registrador y empleados del Registro de la propiedad de Inca, 50; D. Antonio Estarellas, médico de Buñola, 5; don Salvador Antch Salom, Farmacéutico de id., 5; doña Enriqueta Munné Cabedo, Comadrona de id., 5; doña Catalina Bouza de Oliver, 5; don Francisco Funes Ruiz, 5; Gremio de Patronos Alfareros Palma, 50.

Personal de los Juzgados de 1.ª Instancia e instrucción del distrito de la Catedral y de los municipales del mismo distrito, 109'50; doña María Coll, 5; Personal de la Dirección Facultativa de la Junta de Obras del Puerto de Palma, 141; Personal de la Secretaría de la Junta de Obras del Puerto de Palma, 56; don Diego Pascual, 25. Total: 59.614'95 pesetas.

Si el tomar un solo plato es tortura a tu apetito, piensa en la tortura del que no tiene nada que comer, y ofrece tu sacrificio por su alegría. Para eso es el DIA DEL PLATO UNICO. DIA 1.º

El Conde Rossi, Hijo adoptivo de Alcudia

Días atrás una comisión de la ciudad de Alcudia, se trasladó a nuestra ciudad, para hacer entrega al Conde Rossi del título de Hijo Adoptivo de aquella ciudad.

La comisión, compuesta por el Comandante Militar, Alcalde, señor Marqués; Cura Párroco, Juez Municipal y Jefe local de Falange Española, fué recibida por el Conde Rossi, a quien entregaron el título en un precioso pergamino sobre el cual figuraba la copia brándole Hijo Adoptivo de Alcudia, del acuerdo del Ayuntamiento, nombrado adecuado adorno al mismo, obra del notable dibujante señor Oliver.

Entre el Conde Rossi y los comisionados se cambiaron frases de gran afecto y cordialidad, agradeciendo el primero la delicadeza del obsequio y honor que con él se le hacía.

De la Soledad

Estándose organizando la Falange Masculina de segunda línea en La Soledad, y para mejor organización de la misma, se suplica a los camaradas de dicha barriada vean de inscribirse lo más pronto posible, para facilitar dicha organización.

Para informes: "Cine La Soledad", de 7'30 a 8'30 noche.

¡Arriba España!

IMPORTANTE

No habiéndonos podido abastecer de nuestra fábrica de Jijona esta temporada, hemos elaborado, según nuestras normas, un selecto surtido de turrónes, con el fin de proveer a nuestra clientela y al público en general, en las próximas Pascuas.

Hijo de FRANCISCO GARCIA

DINERO

Tomaría 7.000 duros en primera hipoteca, sobre finca rústica amillorada. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

MATRIMONIO JOVEN

Se ofrece joven matrimonio para criado, trabajo del campo o lo que se presente. Dirigirse por escrito a Jaime Caldés Seguí, calle Tesorero, 34. La Puebla.

VENDO

Chalet indep. habitable sitio tranquilo 0'20. Hall, com. 6 dorm. baño, termo, ag. canal. luz, dos cist. gge. colad. terrazas 1.500 m. jar. con frutales. 50.000 Ptas. Admit. transp. eta. bloq. o parte precio aplaz. Razón: Plaza Sta. Eulalia, 10.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Línea de Palma a Santany

El día 31 del corriente mes a las once horas tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de emisión de 7 de Septiembre de 1914, el sorteo anual de las Obligaciones del Ferrocarril estratégico de Palma a Santany, que deben ser amortizadas en 1.º de Enero próximo, a cuyo acto pueden asistir los señores tenedores de Obligaciones que así lo estimen conveniente.

Palma, 23 de Diciembre de 1936. Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca. — El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

EL DIVINO NECESITADO

Español católico: Detente un momento y ven a presenciar un desfile con características diferentes de las que hayas podido ver hasta hoy: el desfile de las necesidades de nuestra Patria en guerra. Los primeros efectos de la bárbara invasión se dejaron sentir en sus mismas entrañas empobrecidas por el continuo y gigantesco desgaste de fuerzas y sangre, y, como buen patriota y mejor hijo, contribuiste a la suscripción a favor del Movimiento Nacional; tus ahorros, tus alhajas, te parecieron poco para destinarlos a causa tan justa.

Después sobrevino, inevitable para muchos obreros, el paro forzoso y de nuevo ofreciste oro, ahorros y amor para proporcionarles alimentos.

Aquel esfuerzo, aunque generoso, no fué suficiente, porque eran muchos los que padecían necesidad, y con alegre optimismo, te impusiste el sacrificio del plato único para dar más y más a tus hermanos.

Llegaron los primeros frío y tu compasión hacia el soldadito desconocido se exteriorizó en la aportación de prendas de abrigo...

Cada uno de estos aspectos lleva un sello de atracción y simpatía, y es que tú, el español católico, ves en cada uno de ellos un necesitado.

Pero... ¡ah! que la Patria martirizada te reservaba un objeto más digno si cabe y más elevado, para que prendiese en él el fuego de tu acendrado patriotismo: un nuevo necesitado, superior a la Patria misma, al soldado, al hermano desvalido, porque era nada menos que el mismo Dios.

Te habré de recordar los actos de salvajismo con que la revolución ha llenado de abominación, de deso-

lación y muerte las casas de Dios de tantas provincias españolas? Demasiado los conoces y al buen católico español le basta conocer una desgracia tan inmensa para acudir en su socorro.

Por disposición de la Junta Central de Acción Católica, trasladada a Burgos, cada una de las provincias no sometidas al yugo marxista cuidará de dotar de todo lo concerniente al culto a una de las que hayan sido víctimas del terror rojo.

Van a recogerse en Mallorca limosnas para El Divino Necesitado: telas y sábanas de hilo en buen estado, damascos, encajes, cortinajes y todo lo que pueda tener adecuada aplicación al culto divino; también se recibirán alhajas y dinero, para adquirir altares, imágenes, cálices, crucifijos, etc.

Cristiano español, apoya esta Divina Cruzada y envía a tu respectivo Párroco, o a los Centros de Acción Católica de tu propia parroquia, tus donativos espontáneamente y antes de la llegada de las Comisiones encargadas de pedir a domicilio.

¡Tú socorrerás directamente a Jesucristo; tú contribuirás a que el Culto se celebre de nuevo en donde pasó, arrasándolo todo, la revolución y la muerte; merced a tí, podrán las viudas y los huérfanos consolarse ante el Sagrario; podrá la Sagrada Forma ser adorada y llevada de nuevo como viático a los pobres moribundos! ¿Puede concederse mayor prerrogativa a un creyente, a un buen español?

Manos, pues, a la obra y adelante! por Jesucristo, y con Él, por la Patria.

¡Viva la Iglesia Católica!
¡Viva España!

X.X.

Ultimas noticias

(Servicio de «Radio Mallorca»)

Verdaderas batallas entre milicianos rojos

Bajas de los rojos en Andalucía. Salamanca. — Un comunicado del Gran Cuartel general afirma que en el sector de Teruel, los rojos tuvieron 300 muertos.

En la provincia de Málaga, los marxistas intentaron un ataque, dejando sobre el terreno numerosos muertos; más de 400 fueron enterados por los nacionales y hay muchos más desparramados por aquella región.

Se señala, además, que, entre los milicianos, se realizan muy a menudo violentas peleas, que degeneran en Asturias entre dos destacamentos verdaderas batallas, para apoderarse de las pocas vituallas que se les suministran.

Uno de estos combates tuvo lugar en Asturias, entre dos destacamentos rojos, resultando 50 entre muertos y heridos.

Se declara en un mitin que los rojos españoles deben ayudar a los comunistas de los demás países

No ha sido ejecutado el hijo de Largo Caballero. San Juan de Luz. — En un mitin celebrado en Barcelona, el representante del partido comunista español declaró que la España roja no solamente debe disponer de un Ejército y una Marina fuerte para derrotar al general Franco, sino que también estas fuerzas deben de intervenir en los demás países en ayuda de los comunistas, demostrando así su agradecimiento al Gobierno soviético.

NOTICIAS DE LA PENINSULA

Las fuerzas de Granada infligen una gran derrota a los rojos cerca del Castillo de Locubín

Granada. — La columna de operaciones de Granada, que opera en el sector de Alcalá ocupó días atrás las alturas del Puerto de Castillo de Locubín, desalojando al enemigo de sus posiciones y haciéndole muchas bajas y prisioneros con armamento.

La columna vivaqueó, la noche de la ocupación, sobre el terreno conquistado.

En la mañana siguiente, según plan preconcebido, asaltaron y ocuparon breconamete, previa preparación de artillería, nuestros Regulares, soldados y Milicias, los atrinchamientos enemigos y Torreta de peones camineros, que quedaron destruidos.

Se cogió al enemigo un cañón Nordfeld, con su basamento y dotación de municiones, una ametralladora, 20.000 cartuchos, fusiles y otros efectos y pertrechos, viveres, etc. Asimismo 40 muertos, en su mayor parte marineros de Cartagena; entre

co por la valiosa ayuda prestada a los comunistas españoles.

Avila. — Es oficialmente desmentida la noticia publicada por algunos periódicos extranjeros relativa a la ejecución del hijo de Largo Caballero, quien, al contrario, se halla en buen estado de salud y gozando de un trato muy humano.

Han pasado por los Dardanelos dos vapores rusos y uno español con víveres y armas

Tampoco quieren aparatos receptores de radio en Madrid. Stambul. — Durante estos días, pasaron por el estrecho de los Dardanelos dos vapores rusos con rumbo al Mediterráneo y otro vapor español con cargamento de armas y víveres.

París. — Escribe "Le Matin" que en Madrid se está procediendo — igual que en Barcelona — a la incautación de todos los receptores de radio, porque, como está especificado en la ordenanza, se quiere acabar con la manía de escuchar las emisiones nacionalistas.

Cadáveres a lo largo de la costa de Cartagena

¿Eran los de los oficiales asesinados por los del frente popular? Gibraltar. — Se cree que los numerosos cadáveres que los pasajeros del vapor "Orantes" vieron a lo largo de la costa de Cartagena eran los de los oficiales brutalmente asesinados por los del frente popular que les echaron al mar, después de haberles atado en racimos para que no pudieran salvarse.

El Obispado de Madrid-Alcalá, instalado en Navalcarnero

Provisionalmente, y mientras duren las actuales circunstancias, el excelentísimo Sr. Obispo de Madrid-Alcalá ha dispuesto que se instalen en Navalcarnero las oficinas del Obispado.

Los sacerdotes y fieles deberán, pues, en lo sucesivo dirigirse al Ilmo. Vicario general, calle de San Cosme, 16, Navalcarnero (Madrid), para todos los asuntos relacionados con el servicio religioso de la diócesis de Madrid-Alcalá.

ellos, el asistente del teniente coronel rojo Peire. Este jefe, con sus oficiales, huyó cobardemente, dejando abandonadas a sus fuerzas y bajas, en dirección a Valdepeñas de Jaén, volando, a juzgar por las explosiones oídas, los puentes de la carretera de Alcaudete.

Las bravas fuerzas granadinas continúan llenas de entusiasmo y espíritu combativo.

No descuideis vuestros ojos

Hemos visitado al Sr. Winston, el célebre especialista óptico, el cual dice que no pudiendo servir todavía a muchos militares y falangistas con lentes especiales por no tener existencia en Palma, ha comunicado a París que se los remitan. Cree recibirlos dentro de poco tiempo, por cuyo motivo tendrá que prolongar su estancia en Palma. No quiere marcharse sin antes haber servido el compromiso con dichos militares y falangistas.

Hasta el día 3 de Enero de 1937 recibirá a su distinguida clientela. Aconsejamos a los habitantes de Palma y sus alrededores que visiten al Sr. Winston antes que se marche, quien hará una demostración de sus lentes, que doblarán la fuerza de su vista, absolutamente gratis en el Hotel Alhambra, de Palma, de 10 a 1 y de 3 a 7 tarde.

La enseñanza religiosa en el Bachillerato

Se ha dictado la siguiente disposición:

Ilmo. Sr.: Para el mejor cumplimiento de la orden 207 de 22 de septiembre del año actual, y teniendo en cuenta que los alumnos que se hallen actualmente cursando el bachillerato en cualquier año a partir del tercero inclusive, no han recibido en los años anteriores la instrucción religiosa a que la orden citada se refiere, vengo en ordenar:

Artículo primero. La conferencia semanal de cultura religiosa que se ordena dar en los cursos primero y segundo del Bachillerato por el artículo primero de la orden de 22 de septiembre del año actual, se dará también en los demás cursos mientras existan en ellos alumnos que por haber cursado los dos primeros en fecha anterior a la citada orden no recibieran en ellos la instrucción religiosa que en la orden se dispone.

Burgos, 9 de diciembre de 1936. — Fidel Dávila.

Ilmo. señor presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza.

Se está efectuando la parcelación del término de Láchar

Se procede con gran actividad a la parcelación del término municipal de Láchar (Granada), siguiendo las instrucciones del Gobierno.

Entre los labradores ha causado esta determinación la mejor impresión y se hallan todos satisfechos.

Franco es la única oportunidad de España

Salamanca. — Un periodista inglés publica el siguiente juicio del Jefe del Estado español:

"El general Franco es la única oportunidad de España. Es un español, pero piensa como un escocés. Es claro, conciso, sincero y muy equilibrado. Es un maravilloso organizador, frío, metódico. No tiene nada de dictador, pero es de una firmeza extraordinaria. Es la sola esperanza para la estabilidad de España en un futuro inmediato. Es un gran hombre."

El redactor de «Paris Soir» ha muerto

Madrid. — El periodista francés Delatré, de «Paris Soir», herido cuando viajaba en el avión francés derribado en Guadalajara, ha muerto a consecuencia de las heridas recibidas.

Es el tercer periodista francés muerto durante el movimiento.

BOLETIN RELIGIOSO

JUEVES, DIA 31 Santos Silvestre, y Coloma, virgen CUARENTA HORAS

Concluyen en S. Nicolás, en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año. Exposición a las 6 y media y a las 9 Horas y Misa mayor. Por la noche, a las 6 y media, Rosario, conclusión del Triduo, sermón, por el Rdo. don Benjamín Civera, C. del Seminario de Valencia, Te-Deum y reserva.

OTRAS FUNCIONES

En la Catedral, fiesta conmemorativa de la Reconquista de Mallorca. A las 10, Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

Después de la Misa se cantará un solemne Te-Deum.

—En Montesión, por la tarde a las 6 y media, exposición del Smo. rezo del Smo. Rosario y ejercicio de acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año, sermón y solemne Te-Deum.

—En la Merced, a las 7 y media, Mis. de C. gl. para los Jueves Eucarísticos. Por la noche Gran Hora Santa de final de año, con exposición de S. D. M. Al final adoración del Niño Jesús.

VISITA A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, en el Socórró.

Comerciante! Industrial! Hombre de estudios!

cuánto necesites de los países extranjeros amigos de España, pondrá en tus manos

"ITALICA" Acuda a nosotros con la seguridad de ahorrar tiempo y dinero. "Italica": San Nicolás, 42, pral.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

En Madrid, los periódicos revolucionarios siguen tan bonitos como siempre. El comentarista no puede recoger en ellos nada interesante. "Ahora" publica un comunicado: "Un auxiliar de la Armada replica a una campaña injusta. Parece ser que esta campaña es de "Solidaridad Obrera" y que en ella se acusa a los barcos piratas porque no se mueven de los puertos. Igual ocurrió, en las postrimerías del cantonalismo, en Cartagena. El Auxiliar de la Armada se indigna contra "Solidaridad". "Por lo visto, ese ciudadano — el comentarista — desea que nuestros buques sean hundidos".

Tiene razón. La única manera de no correr ese riesgo es permanecer anclados en los puertos.

Publica también "Ahora" la cartelera de cines: funcionan tres en Madrid, y en uno de ellos se representa la "novísima" película soviética "Los marineros de Cronstand".

"Estampa" sigue haciendo literatura de kiosko con motivo de una visita al frente. Termina de la siguiente manera: "Pasan unos milicianos llevando a cuestras enormes maderos o empujando carretillas cargadas de adobes. Algunos se encorvan excesivamente por el peso de la carga". — "¿Quiénes son? — pregunta el cronista — ¿Compañeros de columna? ¿Campesinos?" Y resulta que no, que son todos intelectuales los que arrastran carretillas y acarrear maderas. Intelectuales, todos. Están en su papel.

Pero "La Hoja de Lunes" es aún más amena que "Estampa". Dice, sencillamente, que los nacionalistas se abalanzaron sobre un herido, y era tal el hambre que tenían, que se lo devoraron íntegramente.

Afirma también que las juventudes castellanas dedican un homenaje a la memoria de Francisco Maciá. Y es que los hay agradecidos, y, efectivamente, Castilla nunca podrá olvidar lo que por ella hizo Francisco Maciá.

Terminada la Misa mayor, se cantará un solemne Te-Deum.

Según noticias, mañana, a las doce, después de la función en la Catedral, habrá un desfile de tropas, Falange y Requetés, en la Plaza de Eusebio Estada, frente a la estatua del Rey Jaime I, el Conquistador, donde se están levantando dos tribunas, desde donde se cree presentarán las autoridades el desfile.

LA FIESTA DE LA CONQUISTA

En la Catedral. El Oficio Mayor que se celebrará mañana en la Catedral, con motivo de la conmemoración de la conquista de Mallorca por el Rey Jaime I, comenzará a las nueve y media.

Se cantará la Misa Davidica de Perosi.

El sermón estará a cargo del Canónigo M. I. Sr. don Antonio Sancho, Magistral.

DEL EXTRANJERO

(SERVICIO RADIOGRAFICO) Se cree que Alemania e Italia no harán nada ante el llamamiento franco-británico hasta que Rusia retire sus tropas de España.

Berlín. — Según escribe el corresponsal del periódico londinense "The Daily Telegraph", Hitler ha de volver hoy a dicha capital, procedente de su casa de campo, para asistir a los funerales del general Von Seeckt, pero es probable que se aprovechará la ocasión para discutir la contestación al llamamiento urgente de los Gobiernos británico y francés referente al envío de voluntarios a España. Se considera difícil que se tome una decisión en dicho asunto, antes de que hayan pasado varios días.

En París se cree que se ha llegado a una solución satisfactoria, en lo que se refiere al vapor alemán detenido en Bilbao por el Gobierno de Valencia.

Según noticias procedentes de Roma, no se sabe si Mussolini ha contestado ya a la nota franco-británica, y no se cree que se haga ninguna declaración referente al Mediterráneo antes de 36 horas.

La prensa de ambas naciones indica, por su actitud, que las mismas no harán nada hasta que Rusia retire sus tropas y su ayuda a Madrid. En Estados Unidos se cree que el año 1937 será un año de prosperidad grande.

Nueva York. — Los principales industriales y comerciantes, como también los periódicos de comercio, creen que el año nuevo será el principio de un periodo de prosperidad grande, pero su optimismo no impide que se den cuenta de que, si el recobro es demasiado rápido, habrá, probablemente, varios retrocesos, según comunica el corresponsal del periódico inglés "The Daily Telegraph", que comenta la demanda de mercancías

mejores y más abundantes. Los valores aumentaron de 3.000.000.000 dólares durante el año.

En el Canadá, también hay motivos de optimismo, porque el recobro de 1934 se consolidó en 1935, y tomó aún más impulso durante el año 1936.

Accidente de aviación. Los Angeles. — El aeroplano gigante del servicio San Francisco-Los Angeles, que desapareció el domingo por la noche en una tempestad de nieve, fué encontrado en el flanco de una montaña, a 20 millas de su punto de destino, completamente destruido. El aviador que lo vio volando, cree que las doce personas que se encontraban a bordo resultaron muertas en el acto. Entre los ocupantes se encontraba Edward Ford. Un equipo de socorro intentará ahora alcanzar el desfiladero rocoso donde se encuentra el aeroplano.

El estado de Su Santidad el Papa. Ciudad Vaticana. — El estado del Papa sigue sin cambio; las úlceras varicosas no mejoran, y continúa el dolor en la pierna enferma.

Alemania ve con satisfacción el pacto italo-inglés sobre el Mediterráneo. Berlín. — El periódico alemán "Deutsche Allgemeine Zeitung", comentando un artículo del periódico "Giornale d'Italia", en el que éste dice que Alemania acoge con satisfacción cualquier pacto que haya de favorecer la causa de la paz europea y que, por consiguiente, el pacto anglo-italiano referente al Mediterráneo ha de serle agradable, escribe que el Gobierno francés solamente aprecia la acción diplomática desde el punto de vista de las alianzas y contraalianzas del modelo de antes de la guerra de 1914.

NOTAS DE SOCIEDAD

De viaje. Procedente de Sevilla y otras poblaciones de la Península, llegó el lunes el Ingeniero Municipal y Delegado Regional del Requeté, nuestro amigo don José Zaforteza Musoles.

En el vapor "Franca Fassio", y procedentes de Sevilla, llegaron don Mateo Crespi Salas, don Fausto Muras, don José Darder Gelabert y don Miguel Comas Salvá.

Antonio Nicolau y de Montaner

Procurador de los Tribunales de Palma, participa a su clientela que habiendo finalizado ya la suspensión del curso de los asuntos judiciales, de nuevo abre su despacho, c. Piedad, 13, donde recibirá a sus clientes todos los días, excepto los jueves, y durante las horas de nueve a once de la mañana.

Comerciante! Industrial! Hombre de estudios!

cuánto necesites de los países extranjeros amigos de España, pondrá en tus manos

"ITALICA" Acuda a nosotros con la seguridad de ahorrar tiempo y dinero. "Italica": San Nicolás, 42, pral.

COLISEO BALEAR

GRAN BECERRADA BENEFICA PARA ENGROSAR LOS FONDOS DE LA

Suscripción Nacional y Cocinas Económicas

DIA 3 DE ENERO DE 1937 A LAS 2'30 TARDE

3 hermosos becerros 3

BANDA DEL EMPASTRE ("EL TORBELLINO") Rejoneo en automóvil, por el "As del Volante" y único en su género, el gran ESCOJ UAMLAD

ELS REIS S'ACOSTEN

Enguany Els Reis duran llibres de Rondaies a tots els nins i nines de Mallorca qui haurá fet bonda.

Dels diners amb què els Reis compraran les Rondaies Mallorquines per obsequiar els infants, se dedicará el 10 per cent a benefici de les Cuines Econòmiques.

Nins: demanau tots als Sants Reis que vos duguin Rondaies Mallorquines, i fareu una obra de caritat i de patriotisme.

SE ALQUILAN viviendas: interior, 30 ptas.; exterior, 45; piso Ensanche, 55. — Informes: San Miguel, 22.